





Actualidad

haber defensas corporativas ni acusaciones de espionaje cuando están siendo investigados los de su propio sector. De izquierda o de derecha, la investigación tiene que ser con la imparcialidad y objetividad necesarias, para efectos de no caer en estas defensas corporativas cuando son acusados los del mismo sector. Yo no hago distinción y espero que esa dinámica de tratar de hacer una defensa de los suyos por temas políticos, no se instale en nuestro país, porque eso termina socavando a las instituciones, sobre todo cuando las críticas a las investigaciones respecto de que estarían siendo poco imparciales respecto de quién investiga, las hacen las mismas autoridades.

• ¿Qué le parecen las acusaciones que hace también el oficialismo a la Fiscalía en cuanto a las filtraciones de prensa en el caso Hermosilla? Dicen que al menos les parece curioso que se filren conversaciones de implicados, a excepción de Andrés Chadwick, del cual no se ha filtrado nada...

- Las filtraciones las hacen mal a cualquier investigación, independientemente del sector político al que pertenezca el investigado. Y en ese sentido, el Ministerio Público ha planteado una serie de modificaciones que tienen que hacerse para efectos de que este tipo de situaciones no sigan ocurriendo. Porque, lamentablemente, muchas veces estas filtraciones vienen de los mismos intervenientes una vez que se levanta el secreto de la investigación. Pero sin perjuicio de eso, obviamente que hay responsabilidad que está siendo investigada por parte del mismo Ministerio Público respecto a las filtraciones que se han llevado a cabo. Pero en este caso las filtraciones, vienen de donde vengan, no pueden validarse, ni protegerse, ni promoverse, y por eso la invitación es a que cuando estas filtraciones vienen de causas ligadas a gente de mi sector político, no sean promovidas por el Frente Amplio ni la izquierda, así como tampoco yo defender filtraciones cuando vienen de investigaciones de causas de personeros de la izquierda. Creo que en esto hay que tener un comportamiento con altura de miras y tratar de que las investigaciones tengan la protección necesaria para efectos de resguardar el debido proceso, y no sacar provechos políticos dependiendo de donde venga la filtración, que sin ninguna duda, requiere re-

formas legales para poder combatirla de mejor manera.

CENSO EN LA CALERA

• Otro caso llamativo en la región es lo que ocurrió con el censo en La Calera, que en siete años aumentó su población en apenas 77 personas. ¿Cuál es su visión al respecto?

- Me parece que hay los mecanismos de verificación y de estudio respecto al censo para poder determinar la cantidad de población que hay en las distintas comunas de nuestro país. En un caso emblemático como el de La Calera, tiene que revisarse por parte del INE (Instituto Nacional de Estadísticas). No se condice con la realidad y eso termina afectando a los recursos que llegan a las comunas, sobre todo a los más vulnerables, respecto a distintas iniciativas sociales que tienen que ser financiadas en relación a la cantidad de población y el per cápita que tienen. Por lo tanto, nosotros hemos oficiado al INE para efectos de poder corregir esta situación y que evalúen los mecanismos estadísticos y respecto a cómo se materializó el Censo, considerando que hay muchos lugares y las personas que lo dicen incluso- que no fueron censados, y eso obviamente que está afectando la cantidad de población que, en definitiva, no se condice muchas veces con la realidad.

“De izquierda o de derecha, la investigación tiene que ser con la imparcialidad y objetividad necesarias, para efectos de no caer en las defensas corporativas cuando son acusados los del mismo sector”.

SAN ANTONIO Y CAMPAÑA

• Tengo entendido que está también preocupado por la situación portuaria en San Antonio...

- Sí. Estamos preocupados por lo que está pasando con el Puerto Exterior, con el proyecto, pero también respecto a la coordinación de los procesos licitatorios de los puertos de San Antonio y Valparaíso para optimizar la infraestructura portuaria y también fortalecer la competitividad del comercio exterior chileno. La creación de un consejo de coordinación macrozonal sería muy, muy relevante, pero también el fortalecer el

control de los puertos para evitar ser un puerto que sea destacado por el ingreso y salida de drogas, sino que sea un terminal que tenga un énfasis en el control, una mayor tecnología, capacitación para efectos de poder hacer no solamente más eficiente el puerto de San Antonio, sino que también con mayores controles respecto a lo que se está haciendo hoy día, y eso requiere obviamente fortalecer la capacidad operativa y la inversión en un puerto que es fundamental en nuestro país y que requiere una modernización urgente para efectos de cumplir con las expectativas de los usuarios, de quienes trabajan ahí, y sobre todo ante los desafíos de mejorar la carga, mejorar la cantidad de mercancías que ingresen a nuestro país. Pero, por sobre todas las cosas, poder controlar de mejor manera el crimen organizado y narcotráfico que está ocupando nuestras fronteras, tanto marítimas, como terrestres, para poder penetrar en nuestro país. Parte relevante de la profundización de la descentralización tiene que ver con que la generación de los ingresos queden en la región, como la recaudación a propósito de los tributos portuarios. Esto nos permitiría, entre otras cosas, invertirlos en el desarrollo de los mismos puertos de la región. Ahí podría ser bueno incorporar aquello en el proyecto de rentas regionales que está en el Senado.

• San Antonio no es de su distrito, el 6. ¿Esta inquietud surge en el marco de lo que será su campaña como candidato a senador por la región?

- Sí, es una preocupación global. Yo he estado muy involucrado en el tema del control de las fronteras, la seguridad particularmente, integrando la comisión de Seguridad y habiendo sido presidente de ella. Me parece que si no controlamos de mejor manera las fronteras marítimas y terrestres va a ser aún más difícil controlar la delincuencia en nuestro país, sobre todo respecto a las bandas transnacionales y la incorporación de la droga a nuestros barrios de manera tan intensa. Pero sin ninguna duda que viene un desafío importante en noviembre respecto a una candidatura senatorial, y es importante también conocer a fondo lo que está ocurriendo en San Antonio y en todas las comunas del distrito 7.